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香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）協助青年人掌握機遇是
今年施政報告的焦點之一，特區行政長官梁振英昨日在青
年高峰會議上透露，他計劃於今年安排在校香港學生跟隨
他或其他特區政府官員、工商界領袖一起參加出訪外國訪
問團，開拓他們的視野。

重多元出路 冀「行行出狀元」
梁振英昨日在論壇上指出，特區政府在制訂政策時，注

重為香港年輕人提供多元出路，希望每名青年人都能「行
行出狀元」，創造美好人生。為讓新一代多接觸世界各地
的政界和工商界領袖，繼去年博鰲亞洲論壇讓港生去現場
做義工後，他計劃於今年安排在校香港學生跟隨他或其他
特區政府官員、工商界領袖一起參加出訪外國訪問團，相
信可讓香港學生增廣見聞。
他又認為，八大院校現時有不少內地及外地生入讀，可
陪伴港生成長，有助各地學生從交流中，開拓視野。
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香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）隨着內地和
香港交往與日俱增，不少與內地相關的政策也
備受社會關注。特區行政長官梁振英昨日明確
指出，特區政府對執行「港人優先」政策的工
作矢志不渝，並強調以「港人優先」為目的，
主要是希望社會的資源能夠滿足港人的需要。
他又指，在任內提出「零雙非」、暫緩實施
「非深圳戶籍居民一簽多行」的來港安排及限
制奶粉出口等政策都有見成效。

重申確保資源能滿足港人
梁振英昨日在青年高峰會議上被問及日前他

在北京期間，指「一簽多行」要平衡內地人來
港及香港經濟與就業的需要，是改變了自己
「港人優先」的立場。梁振英回應說，特區政
府執行「港人優先」政策、確保社會資源能夠

滿足港人需要的工作矢志不渝。
他說，針對近年兩地人員交流日益增加，為

紓緩接待壓力，自己上任不久已向中央及內地
地方政府爭取到暫緩實施「非深圳戶籍居民一
簽多行」的來港安排。為處理本地分娩床位短
缺問題，他上任後即兌現「雙非零配額」的承
諾，「當初有『泛民』質疑我如何做到這個目
標」，但他在2013年即宣布將內地雙非孕婦來
港產子的零配額政策落實為長期政策，回應了
本地孕婦的訴求。
梁振英強調，特區政府在限制奶粉出口及減

少「一簽多行」來港次數安排等都有成效，但
「一簽多行」安排，並非特區政府能夠單獨決
定的，需要與內地地方政府及中央互相協調及
合作。特區政府會致力平衡社會資源分配的問
題，期望香港市民能夠理解。

民政事務局及青年事務委員會昨日合辦「青年高
峰會議2015」，以「青年眼中的機遇與未

來」為主題，邀得多名局長分別因應高等教育普
及、社會貧富懸殊、公民意識提高等議題，與青年
人作專場分享（見另稿）。

與近300青年深入交流
梁振英在昨日高峰會議中，與近300名15歲至24

歲青年人，就其所關注的多方面事項和建議，深入
交流意見。
在問答環節中，有青年提及留意到香港部分年輕人
會以激進方式表達個人意見，包括政改問題，令人憂慮
未來香港一旦由他們「接棒」，香港社會將有何發展？
梁振英回應說，他理解市民對政改有不同意見，但
「施政並非如大家所想一樣，可以輕鬆地像按一下按鈕
就推出」，正如其他民主國家及地區的政府在推動一些
政策時，也會遇到社會有不同聲音和訴求的情況。
同時，香港市民應該明白，香港是中國的一個特
別行政區。香港的高度自治，較倫敦、東京和紐約
等城市高，但額外的權力並非由選民授權，而是由
中央政府授權的。

依法普選「搞激」不能改變
梁振英指出，香港基本法明文規定了特區行政長

官產生及相關的選舉辦法，即使部分青年人透過
「佔中」等激烈行為，要求所謂「公民抗命」的方
法也不能改變。他又坦言，香港特區產生行政長官

的制度，與東京、紐約等城市有實際的不同之處，
難以採用所謂「國際標準」。
他續說，他尊重年輕人發表意見的權利，但「若

以激進方式表達個人意見，而且行動是違法的，就
應該以法律手段懲處」，「如果由激進青年主導香
港發展，或者成為領導人，無論他們在社會、民生
或政治等方面較為激進的，都非社會之福。」
梁振英認為，有意見者往往聲線較大，但相對沉

默的人卻不一定反對有關政策，要糾正這現象，需
要靠輿論還擊，讓該部分激進青年明白香港社會並
不支持及鼓勵這些做法，市民也應更主動發聲，表

達不接受該小部分人以激進方式表達訴求。特區政
府也會盡力解釋施政背後的理念和考慮因素，爭取
支持特區政府的市民也一同發聲。

續聆聽青年意見 制訂政策
被問及特區政府會否考慮建設一個以青年為主的

「進諫平台」，以吸納香港的意見，梁振英回應
說，特區政府不同委員會都有吸納年輕人參與其
中，藉此讓他們在政府制訂政策時能夠提出建議。
特區政府會繼續聆聽青年人意見，並通過不同委員
會讓他們在政府制訂政策時能夠提出建議。

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）香港青年人對社會發展的參與愈見積極，但近年一些激進聲音冒起，部分年輕人以激進甚至

違法方式表達個人意見，影響社會安寧。特區行政長官梁振英昨日強調，如果由這些激進青年主導香港發展，絕非社會之福，

需要靠輿論還擊，讓市民發聲表達不接受這些激烈做法，而犯法者也要以法律手段懲處。特區政府也會繼續聆聽青年人意見，

並在不同委員會積極吸納青年人參與其中，讓他們在政府制訂政策時能夠提出建議。

香港年輕人現時面對不少學業、
就業，甚至樓價高企等方面的壓
力，特首梁振英在昨日青年高峰會
上，分享了自己初出社會做事時，

為了支付父親醫藥費變為「負資產」。他以此經
歷勉勵年輕人不應放棄，應積極把握機遇，創造
更美好的未來。

替父付醫藥費 無錢交稅
有剛投身社會工作的青年在昨日青年高峰會議
上說，近年衣食住行負擔沉重，儲錢亦不足以

過日子，彷彿勞碌大半生，也看不到希望，「會
否覺得香港很涼薄？」

梁振英即分享了自己的經驗：他自己在1977年畢
業後，第一份工作每月獲發3,300元工資，而當時父
母已退休。其後，父親因患病緣故，要入住私營醫
院，他於是將原本用作繳稅的儲蓄，用作支付父親的
醫藥費，令自己一度未能繳稅，成為了「負資產」。

他強調，特區政府重視青年成長，會協助他們
向上流動，並呼籲香港年輕人不應放棄、灰心，
應積極把握機遇，憑着努力和志趣發展事業，例
如通過升職加薪解決問題。 ■記者 鄭伊莎

改地建屋解困 籲青年支持

分享「負資產」勉努力上流

香港文匯報訊（記者 陳敏
婷）在香港「佔中」後，香港
社會各界更重視青少年的發展
問題。民政事務局局長曾德成
昨日表示，他對有不少青年人
關心社會感到高興，反映公民
意識現正慢慢加強，而公民權
利重要的是，市民享有一人一
票選舉權，故2017年一人一
票選特首實在「機不可失」。
曾德成在昨日青年高峰會

上，就公民教育意識課題與青
年人對話。有中六學生提到曾

德成中學時在校內派發反港英殖民統治的傳單被判入
獄一事，問他會如何看待愈來愈多香港青年人走上街
頭表達訴求一事。曾德成在回應時表示，香港回歸
後，公民意識開始高漲。他對不少香港青年人關心社
會感到高興，並慶幸沒有青年曾遭遇過他的經歷。
有學生則問道，香港青年人發起「雨傘運動（『佔

中』）」，反映了香港年輕人對香港社會的關心，曾
德成糾正道，「『雨傘運動』並非由青年人發起，而
是由『佔中』衍生出來，『佔中』明顯並非由青年人
發起的。」

公民意識加強 需政制向前
曾德成強調，他理解香港社會對普選行政長官的方

案有不同意見，但希望大家平心靜氣達成共識，尤其香港社
會公民意識慢慢加強時，正需要政制發展繼續向前行，且公
民權利重要的是讓市民享有一人一票選舉權，故「2017年一
人一票選特首『機不可失』，不明白（反對派）為何要否
定」。
他又指，整個特區政府以至香港社會各方面都非常關心青

年的成長，都很樂意聽取青年人的意見。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）勞
工及福利局局長張建宗昨日出席青年
高峰會議，與青年探討在社會貧富懸
殊下的機遇與未來。張建宗表示，特
區政府鼓勵年輕人走向國際、北上發
展。此舉絕非「換血」，而是希望年
輕人擴闊眼界，提升自身競爭力。他
鼓勵青年人要好好裝備自己，保持謙
虛，機會來到時，才能好好把握。
特首在施政報告中提出參考外國數

據，考慮設立人才清單，被反對派質
疑為「換血」，張建宗昨日澄清絕無

此事，「（特區）政府不會輸出、不會不要我們的後生
仔。」不過，香港是一個開放經濟體，香港青年人需要加強
國際視野，擴闊眼界，以提升自身競爭力。

勿計較 先裝備待機會
他鼓勵青年人不要斤斤計較，要好好裝備自己，否則機會

來了也無法把握，如有管理鐵路運作經驗的青年人，到內地
發展數年後再回港，在行內很吃香，「跑出去再回來，對青
年有很大幫助。」
有學生則關注到香港青年人加入技術性行業較難獲得社會

大眾尊重的問題，張建宗表示，年輕一輩加入技術性行業，
會被稱為學徒，但「學徒」稱呼本身猶如標籤，令青年人擔
心會被看低。勞工處已針對有關問題，棄用了「學徒」兩
字，改用「技術員」、「見習訓練員」，讓年輕人心理上覺
得舒服。
他續說，技術性工種雖然辛苦，但「行行出狀元」，同樣

可以「有前途」，如有會考0分的青年修讀「展翅青見計
劃」內的「見習飛機維修員」培訓計劃，只要肯學肯做，就
有機會於10年內爬升至工程師。

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）近年
本港租金和樓價高企問題，引起社會廣
泛關注。在昨日青年高峰會議上，多名
年輕人關注樓價和租金高企，擔心未來
無法安居樂業。梁振英認同香港近年樓
價高企值得關注，承諾特區政府會致力
解決房屋問題，增加土地供應，但認為
關鍵是社會是否支持特區政府改變土地
用途，否則將窒礙有關發展。
多名年輕人昨日在論壇中反映指，香

港不少大學畢業生或已工作數年的年輕

人並不符合申請公屋和居屋資格，但同
時難以負擔私人單位的高昂租金，更遑
論置業，故期望特區政府針對青年住屋
問題提出應對策略。有人則提到可否提
供更多青年住宿單位，或者參考外國的
經驗，為年輕人提供相對廉宜的單位，
以協助年輕人安居置業。
梁振英在回應時表示，香港近年樓

價高企的確值得關注。由於本港土地
供應少，導致地價高昂。地產商興建
新樓盤時，地價就佔成本最多。要

「釜底抽薪」解決問題，就必須增加
土地供應。特區政府已大量興建居
屋，及希望藉着市區重建局，增建資
助出售房屋。

冀郊地起「平」樓「你有賺」
他續說，特區政府有能力興建大量

資助房屋，例如利用好郊外的土地，
即使未有道路等基本建設，當局也願
意以公帑建設，且不會收取地價建
屋，售價就會較地產商出售的單位廉

宜，「我不蝕、你有賺。」
梁振英強調，特區政府目前面對
的問題，在於香港社會有不少反對
聲音，「呢度唔准『掂』、嗰度唔
俾起」，窒礙發展，如特區政府到
城規會改變有關土地用途時，就有
人提出司法覆核，一旦拖延已再需
數個月時間，這個問題值得香港社
會關注，並呼籲青年人在輿論上支
持，助政府加快房屋規劃進度，藉
此解決長遠的房屋問題。
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張建宗鼓勵「外闖」開眼界

安排隨團外訪 拓學生視野 奉行「港人優先」矢志不渝
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■張建宗鼓勵青年人
要好好裝備自己。

莫雪芝攝

■曾德成表示，希望
大家平心靜氣，落實
普選特首。 莫雪芝攝

■■梁振英梁振英（（右一右一））表示表示，，特區政府會繼續聆聽青年人意特區政府會繼續聆聽青年人意
見見，，讓他們在政府制訂政策時能夠提出建議讓他們在政府制訂政策時能夠提出建議。。 莫雪芝莫雪芝攝攝


